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穀保家商家長會 106學年度第1次會員代表大會會議記錄 

壹、會議時間:106年 10月 6日(星期五)18:30-21:00 

貳、會議地點：穀保家商鼎新樓五樓視聽中心 

叁、介紹與會人員：嚴英哲校長依簽到表順序介紹與會來賓 

張美緞代表 錢松青代表 鍾佳琪代表 陳進忠代表 曾燕淑代表 

陳其青代表 李佩璇代表 楊元甫代表 王佳益代表 葉東昇代表 

劉郁暄代表 陳逸芳代表 黃旭村代表 徐美玉代表 劉阿味代表 

江宗進代表 廖妙紅代表     

肆、主席姓名：王家盛會長(105學年度家長會會長)          紀錄：翁瑞敏 

伍、主席致詞：                                           

     本學年度家長會會員代表總人數 72人，目前代表出席人數 18人，已

符合「高級中等學校家長會設置辦法」(以下簡稱本辦法)第 19條第 1項規

定，會員代表大會應有會員代表總數四分之一以上出席，爰本代表大會會

議開始。 

校長、榮譽會長、在座的會員和學校行政人員大家好，首先，我很感

謝各位家長會成員，因為有你們的支持，才讓我們家長會的運作順利地進

行，同時也非常感謝嚴校長帶領著學校行政團隊努力耕耘，讓穀保的教學、

校務都進行的很順利。另外想跟大家分享一件事，上禮拜我去參加中和高

中的校務評鑑，有位評鑑委員提到一句重點，他認為現在學校跟學生發生

誤解或難以溝通的事，他們都會關心家長會的角色是否有充分發揮功效，

就像我剛跟某些家長聊天的內容一樣，很多家長在未了解情況下，會衝動

的跑來學校理論，但經過學校老師及教官的解釋，才了解他們的小孩回去

未將事情的原委清楚的傳達，也讓他們發現應多參加學校活動，才能成為

學校與學生的最佳溝通橋樑。所以我覺得家長會的功能已不像以往只要捐

錢就能擔任家長會職務，以上是我的心得分享。一個組織裡面，當然需要

有會長、副會長、常委、委員，希望今天改選的作業，大家都能踴躍參與
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我們的組織，參選會長、副會長、常委、委員。另外跟大家報告，家長會

其實除了人力外，也非常需要經費支持，在個人能力所及之下就好，透過

人力及財力，讓家長會的運作能更順利，並和學校、學生創造一個雙贏的

效果。最後再次感謝各位家長百忙之中還能撥空參加我們的會議，也謝謝

校長、各位主任、教官、老師、榮譽會長大力的支持家長會，祝我們今天

整個會議進行順利圓滿，讓大家提早回家過連續假期，謝謝。 

陸、校長致詞： 

  一、介紹各處室主任： 

教務處江俊瑩主任 學務處陳莉諪主任 總務處臧亞萍主任 

實習處洪晨贏主任 輔導室馬  旭主任 人事室郭芫榕主任 

會計室陳娟玉主任 教官室林培鈞主任教官  

  二、校務概況報告(嚴英哲校長)： 

(一)、穀保家商的師資非常優質，任教的教師都擁有相關的專業證照，也

會因應時代的改變，參加各項研習多加充實自己，精進專業技能。

另外，我們也引進在外面自己開店或在大飯店工作的業師和技專校

院的大學師資來支援校內課程，近幾年來學生在全國技藝競賽也都

獲得不錯的成績，像去年資料處理科、商業經營科、餐飲科選手都

獲得金手獎，這是相當難得的成果。 

(二)、教育局這兩年新辦的國際教育專題發表，除了邀請外國學校學生之

外，還邀請了新北市高中及高職學生，像去年國內只邀請兩所學校

的學生，今年多增加一所名額共三所學校，而穀保很榮幸這兩次都

有機會參與，當然穀保的學生也都很努力準備，不管是製作專題還

是向英文老師學習英文發音，當天現場全程以英文演說，展現了他

們平日練習的成果，真的讓我很引以為傲。 

(三)、最近這幾年配合政府政策，讓服務學習的種類多樣化，不在只侷限

校內打掃，而是往校外做服務，像是去護理之家服務，還是幫忙清
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潔獨居老人的住屋環境等等，學生透過服務能學到一些在課堂上無

法學到的事物，並學會去感恩回饋。 

(四)、學校舉辦很多的班際比賽和校外活動，每個年級參與的活動又有所

不同，像高一是拔河和公訓，高二是大隊接力、健康操比賽及打靶，

高三是排球比賽和畢業旅行，在在顯示我們希望給學生全人教育。 

(五)、本(106)學年度為十二年國教施行第四年，就讀公、私立學校皆可

享受免學費的補助，學生只要負擔雜費和代收代辦費，我們學校的

收費標準是在政府規定範圍內，所以請家長大可放心，將孩子送到

穀保就讀，在座的家長若您肯定穀保，也請您幫忙宣導穀保的好，

在此感謝各位家長對學校的支持，謝謝。 

柒、會務工作報告(學務處陳莉諪主任)： 

105學年度會務成果報告，詳如 106學年度第 1次家長會員代表大會會議手

冊第 11頁至 16頁。 

捌、提案討論：  

案由一：修訂本會組織章程第四條第二項：「各年級委員人數按比例原則分配，

日校各年級委員六人，進修學校委員二人，特殊教育委員一人」，請審

議。 

 說  明：本校自 106學年度起進修學校停招，組織章程案第四條第二項：原「進

修學校委員二人」刪除，「日校各年級委員人數」改為「八人」。 

 決  議：出席代表全數 18票無異議通過修訂本會組織章程第四條第二項。 

修訂後條文如下: 

第四條 家長會設家長委員會（以下簡稱委員會），置委員 7-34人，由會

員代表大會就各年級會員代表中選舉組成之，每學年改選一次，

連選得連任。 

各年級委員人數按比例原則分配，日校各年級委員八人，特殊教

育委員一人。 
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案由二：105學年度家長會會務報告及經費決算案，請審議。 

說  明：(一)依據本會組織章程之第十七條規定辦理。 

(二)本學年度家長會會務報告詳如第 11頁至第 12頁；經費決算表業

經擬妥，如第 13頁。 

決  議：經出席代表全數無異議通過。 

案由三：106學年度家長會會務計畫及預算案，請審議。 

說  明：(一)依據本會組織章程之第十六條規定辦理。 

  (二)本學年度家長會經費預算表詳如第 15頁。 

決  議：經出席代表全數無異議通過。 

案由四：選(推)舉家長會委員。 

 說  明：依據本會組織章程之第四條規定辦理。 

 決  議：經「推舉」方式產生家長委員 17員。 

 家長委員名單：江宗進、徐美玉、黃旭村、楊元甫、鍾佳琪、錢松青、曾燕淑、

廖妙紅、劉郁暄、劉阿味、陳逸芳、陳進忠、陳其青、葉東昇、

張美緞、李佩璇、王佳益。 

案由五：選(推)舉家長會常務委員。 

 說  明：依據本會組織章程之第五條規定辦理。 

 決  議：經「推舉」方式產生家長會常務委員 7員。 

 家長會常務委員名單：江宗進、徐美玉、黃旭村、楊元甫、鍾佳琪、錢松青、

曾燕淑。 

案由六：選(推)舉家長會會長及副會長。 

說  明：依據本會組織章程之第五條規定辦理。 

決  議：經「推舉」方式產生家長會會長 1員和副會長 4員。 

 家長會會長：江宗進 

副會長：徐美玉、黃旭村、楊元甫、鍾佳琪 
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案由七：請選派會員代表參加學校法定應參與會議之人員，請討論。 

說  明：經會員代表大會決議授權家長委員會議執行會員代表大會決議事項，

選派家長代表參加學校法定應參與會議之人員。 

決  議：經委員會議決議，選派會員代表參加學校法定應參與會議之人員如下表 

參與會 議 名 稱 委員名單 參與會 議 名 稱 委員名單 

校務會議 江宗進 教師評審委員會 江宗進 

輔導工作委員會 楊元甫 課程發展委員會 徐美玉 

教師專業發展會議 徐美玉 霸凌因應小組會議 錢松青 

學生獎懲委會議 鍾佳琪 學生申訴評議委員員會 曾燕淑 

性別平等教育委員會 黃旭村 團膳委員會議 江宗進 

 案由八：本校學生在校作息時間是否調整? 

說  明： 

(一) 依據國教署 105 年 12 月 1 日臺教授國字第 1050142381 號函訂定「教育

部主管高級中等學校學生在校作息時間規劃注意事項」辦理。 

(二) 依據注意事項第 7 點規定，為增進師生互動機會，以利班級經營及生活

教育進行，各校得於上午第一節開始上課以前，實施非學習節數之活動，

其中屬全校集合之活動，每週以不超過二日為原則；為維護學生身心健

康，培養主動學習，每週至少應安排二日，由學生自主規劃運用並決定

是否參加。 

(三) 本校於每週一、四進行全校朝會集合，每週二早自習進行心靈小語播放、

每週五進行空中英語播放，每週五為親師時間。 

(四) 每週二日自主規劃學習時間後，未來將產生以下情況： 

1. 週一至週五上學時間不一，學生自治、自律習慣更形重要。 

2. 遠程學生搭乘校車適逢上班族交通巔峰期，上放學交通時間增長。 

3. 學生無法利用早自習時間食用早餐，做好正式上課前的準備。 

4. 教師導護及糾察值勤時間難以掌握。 

5. 師生溝通機會減少、導師班級經營困難。 

學校因考慮到這些因素，因此，目前還是建議維持現狀。 

 決  議：經出席代表全數無異議通過，每週二日早自習仍然維持現狀。 

案由九：建教班無法和普通班一樣的設備。 
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提案人：餐二禮甲班家長江美玲 

說  明：無法使用到完善的專業教室，希望能改善。 

洪晨贏主任回覆： 

實習教室的建置跟設備都是由實習處負責，學校依據各科的實作課程建置

專業教室，我舉個例子說明，各科都有安排電腦課程，故資處科就有 7間專業

(電腦)教室，觀光科跟餐飲科有 2個課程重疊，一個是餐飲服務另一個是飲料

調製，設有 2間飲調教室跟 3間餐服教室以滿足學生上課的需求，觀光科另有

一間專業導覽教室，多媒科則是設有電腦繪圖教室、多媒體教室、設計教室跟

繪畫教室，時尚科有 2 間美髮教室、1 間美顏教室、1 間護膚教室和 1 間美甲

教室，餐飲科有 3間中餐教室、2間西餐教室、2間烘焙教室、1間蛋糕彩繪教

室等，學校共有 37 間專業教室，昨天收到這個提案，讓我頓時納悶，不知問

題出在哪，所以我就找了該位同學詢問，才了解他的疑問，該生反應有時在一

樓專業教室用水，水壓比其他樓層低導致出水量少，後來我反問學生今天若是

餐飲科一般班的學生在這裡使用相同的設備，是不是也會碰到一樣的問題，他

才恍然大悟，所以我要特別利用這樣的機會跟家長說明，學校對於專業課程跟

專業設備非常重視，當然我們的學制有所謂的一般班跟建教班，但是他們使用

的專業實習教室，是完全依照課程安排使用相同的設備。 

玖、印信交接  

新任會長江宗進會長報告： 

校長、各位行政主任、各位前輩、家長委員大家好，很感謝各位委員

的偏愛，讓我有這個機會當選本屆的家長會會長，在未來的日子裡希望在

座的各位委員代表們、副會長能多多支持我。校長及各處室主任在未來的

日子裡能給我指導與協助，以上是我個人小小的感言，謝謝榮譽會長和王

會長，套一句今年金鐘獎的得獎感言【今天是我的】。希望家長會的交接

典禮那天，在座的委員們都能撥冗參加，目前舉辦日期和地點尚未決定，

等待確認後，會再邀請大家，在此祝福各位，謝謝大家。 

拾、主席結論： 

    會議進行到此已告一段落，大家辛苦了，因 3C 產品盛行，所以我們有

在 LINE 建立一個家長會群組，一來可凝聚大家的共識，彼此有一個聯繫的
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平台，二來可藉由群組提前知悉學校近期的活動，掌握學生在校學習的狀

況，歡迎在場的家長們，加入我們的群組。 

拾壹、散會：21時 00分    

敬 陳 

 

訓育組長： 
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校    長： 

 

 


